
一生懸命頑張っている姿が素敵でした。どの学年も良かったです。特に6年生のソーラン節が素敵でした。

とても楽しんでお祭りみたいでよかったです。

緊張しながらも最後まで一生懸命走ったり演技をし頑張っている様子をみることができました。プログラムどおり、とてもスムーズに進んでい

て児童の皆さんも、きちんと行動できていて素晴らしいと思いました。

勝敗がかかっていなくても応援が盛り上がっていて、子ども達が仲間を思う気持ちが感じられました。

ニコニコと一生懸命な演技でした。楽しさと真剣さが伝わってきてとても良かったです。徒競走では、順位が分かりづらかったです。曖昧にす

るよりも、勝つ喜び、負ける悔しさを経験できる徒競走であってほしいです。

ノリノリでダンスを踊っていました。本人はもう1回踊りたい！って話しています。

はじめての運動会でした。一年生は上の子たちの姿を見て、すごいなぁと言っています。一人っ子にとって、他学年との交流はとても大事な機

会です。この場を作っているけどただき感謝いたします。

令和5年度　運動会アンケート集計結果

　日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

　運動会アンケートの集計結果をお知らせします。

　

　

　回答いただいたすべての方のご意見を掲載しています。

非常にのびのびと演技などしていたなと感じています。来年度以降も午前中のみの運動会を希望します。

しっかり演技を覚えていて、とても楽しそうに踊っており成長を感じました。

たくさん練習したんだなと思い、子どもたちの頑張っている姿に感動しました。全学年の参観ができて良かったです。

3.本日の子どもたちの様子についてご感想があればお聞かせください。

プログラムを色分けして優先の場があることにより、ルールを守れ気持ちよく見る事ができました。低学年にもリレー選抜の機会を与えてほし

いなぁと思いました。

みんな生き生きとしていて、集団の競技ではどの学年も団結力を感じ、素晴らしかったと思います。応援団も、運動会をより一層盛り上げお互

いに応援する気持ちを引っ張ってくれていてよかったと思います。

わが子も含め、みんな笑顔で踊っていて、子供たち自身が楽しめている様子が見て取れました。



ようやく全学年でできるようになったという思いと、やはり徒競走の順位や紅白で分かれての盛り上がりが欲しいという思いです。来年はもっ

と盛り上がってほしいです。

一生懸命取り組んでいる姿に感動しました。

徒競走も懸命にダンスは本当に楽しそうに踊っているのが親として本当に嬉しかったです。ありがとうございました。

3.４年生徒競走の時も４年生の保護者が３年生が走る時も前列に陣取ってる方が多数いました。2学年でする時は今は３年生の保護者優先で

す。という感じのアナウンスをした方がよりスムーズにいけるかと思いました。

イキイキして、表情が良かった。

まずは開催して頂き感謝してます。高学年の演技やリレーなどさすがだなと感動しました。来年からは通常通り開催できれば更に盛り上がるな

と思いました。

演技、競技ともに集中できていたし、待ち時間もしっかり待てていた。

やりとげると言う目標に向かい頑張っている姿は見ていてとても嬉しかったです。先生方ありがとうございました。

我が家のこどもたちは準備期間からとても楽しみにしていて、家でもたくさん練習していました。照れながらもみんなで楽しく頑張っている姿

を見られて良かったですし、また一年成長を見られました！

玉入れ等ゲーム性があり楽しいものも入れてみては？走る事や人前で踊る事が苦手な子もいるのでは。（我が子は楽しんでいた）運動会なので

親への見せ物ではなくこどもが体を動かすことを楽しめる日だといいと思う。

どの学年も日頃の練習を頑張ってきたのが伝わり、とても感動しました。

全学年そろっての運動会、特に高学年の生徒さんたちの頑張りにとても感動しました。リレーとてもかっこよかったです。低学年の我が子はお

兄さんたちの演技やリレーを見られてとても良い刺激になったと思います

全学年で出来たこともあり皆活き活きと演技や競技を行っていて感動しました。

全校一斉の運動会は、子どもたちもとても楽しそうでした。運動会前から体調を崩す子や、当日お休みした子も多かったようですが、皆が力を

合わせて頑張っているのが伝わってきました。

全校生徒での開催で他学年の演技も見ることができ良かったです。頑張って走る姿や演技する姿に感動しました。

どの学年も一生懸命練習した事が伝わり感動しました。楽しかったです。

特にソーラン節は、一年生からの成長を感じて深く感動しました。本人もやり遂げたことを誇らしく思っている様子でした。ご指導ありがとう

ございました。

ずっと練習してきたことを全力で披露しようと一生懸命な姿を見られてよかったです。ほかの学年が演技している時にもちゃんと応援してくれ

ているのが印象的でした。

一生懸命走り、一生懸命踊った顔が、とても満足そうで、輝いていました。

演技を一生懸命頑張っていて感動しました。リレーで盛り上がっていたので、競い合う競技が増えるともっと盛り上がると思いました。

楽しみにしていた運動会が欠席になり本人も残念にしていましたが、後日演技だけやって頂きとても嬉しかったです。ありがとうございました

☆

緊張していたけど、大勢の中で一生懸命演技してる姿に感動しました。覚えたり、合わせたりを皆でやる中で、たくさんの事を学んだりして成

長してる姿を感じました。先生方にも感謝の気持ちです。

低学年は可愛らしく、高学年はかっこよかったです。短い練習期間でよく頑張ったと思います。ありがとうございました。

児童たちの席側で児童に向かって踊る位置にずっといたため、親の左腕からはかなり遠くて見にくかった。背が高い子は去年もその位置だった

ので、工夫してもらえたら嬉しい。

児童たちの席側で児童に向かって踊る位置にずっといたため、親の左腕からはかなり遠くて見にくかった。背が高い子は去年もその位置だった

ので、工夫してもらえたら嬉しい。

初めての6年まで合同の運動会、子供たちもとてもたのしかったようで、ありがとうございました。高学年リレーも見ていてとても盛り上がり

ました！

赤白で競争があった方が、子供達も闘争心が出来て良いのではないかと思いました。

全校での運動会か出来て良かったです。子供達も活気にあふれていて見てる側も、楽しい運動会でした。



全てに対して一生懸命な姿に心を打たれました。

高学年になり、演技の精度も格段に上がり、学年全体が一体となっていたように感じられました。ほぼ毎日、クラスメイトととダンスの練習を

したとのことで、その結果が、当日の素晴らしい演技に表れていました。

高学年リレー、白熱した争いで最高でした！組体操、良かったです。

真剣にそして笑顔で創り上げられた演技は、どの学年も素晴らしかったです。先生方のご指導ありがとうございました。

真面目な表情で頑張っている姿が印象に残りました。

制限無しの運動会は親子共に嬉しく感じました。

先生方、PTAの方々のおかげで、素晴らしい運動会が開催され感謝いたします。運動会の練習は、とても大変だったと思いますが、子供達の成

長を感じた1日でした。有難うございました。

一生懸命走り、一生懸命踊った顔が、とても満足そうで、輝いていました。

もっと参加種目を増やしてほしい。

応援団が元気がありよかったです。子供も走りに演技を楽しみにして集中してやっていました

家でも練習をたくさんしていましたが、本番は旗を持っていた事でとても迫力があり、楽しんで演技をしている姿が見られました。最後は子ど

もの姿を見やすい時間もありとても良かったです。

頑張って走っていたり演技をしたりしている様子はよく分かった。反面、演技は先生の準備も子供たちの練習も大変だったろうと思うので、も

う少し短時間にしてその分玉入れなどほかの種目があっても良かった気がする。

競技が少ない分負担も少なく1つ1つが一生懸命でした。赤・白分かれてないのも勝ち負けではなく個々が頑張った、みんなを応援する、という

気持ちを得られていて親としては嬉しかったです。

短時間で疲労せずに集中できていてよかったと思います。

特にソーラン節は、一年生からの成長を感じて深く感動しました。本人もやり遂げたことを誇らしく思っている様子でした。ご指導ありがとう

ございました。

縄跳びダンス、珍しいのを見せていただきました。元気いっぱいたのしそうにやっていましたね。ありがとうございました。

みんなが楽しそうにしている姿が見れて良かったです。来年はスポチャレではなく赤組白組点数を競い合う運動会でみんなが気持ちを１つにし

て頑張れる姿が見たいです！

みんな楽しんで練習の成果が発揮出来ていたと思います。同じ目標に向かって努力した結果だと感じました。

一生懸命走っている姿，キレのある演技。子供達の頑張っている様子をみることができました。

高学年がとても生き生きとしていました。うちの子は3年ですが、もう少し自宅でも取り組むべきだったと感じました。

子供達が元気に走り、踊る姿に、沢山の元気をいただきました！子供達成長していく姿に毎年本当に感極まってしまいます。先生方今年も運動

会に向けての熱心なご指導本当に有難うございました。

児童たちの席側で児童に向かって踊る位置にずっといたため、親の左腕からはかなり遠くて見にくかった。背が高い子は去年もその位置だった

ので、工夫してもらえたら嬉しい。

失敗してもニコニコ楽しみ、お友達と顔を見合わせて楽しそうに取り組んでいました。徒競走はもっと本気で頑張って欲しかったなと思いまし

たが、終始楽しんでいたと思います。

みんなとても頑張っていたと思います。本人も出来なかったのに、本番は出来たのと言っていました。出来なかった事を、出来るようになるの

はとてもいい事だし、本人も自信に繋がるのでよかったです。

全員がそろうのは子供にとって初めてだったので前の日は緊張してましたが祖父母も見に来ることが出来とても嬉しかったようです。

各学年の演技がどれも素敵で温かい気持ちになりました。全校開催ありがとうございました。ソーラン節は特に声が出て迫力あってよかったで

す。他の学年も演技に声出しがあるとより良いと思いました。

楽しそうだった。

観覧の優先席があって見やすかったです。

頑張る我が子の姿に成長を感じ嬉しく思いました。先生方の温かいサポートとご指導に感謝しております。皆さん、一人、ひとり一生懸命、頑

張る姿にパワーを頂きました。



団体演技は練習をたくさんしてきた成果が見られる素晴らしい内容でした。何より笑顔がよかったです。ぜひ来年は赤白組の得点復活を期待し

ます！

直前まで体調崩していたので心配していましたが、運動会を楽しめた様子でした。5年生の組体操&ダンス、感動しました！

縄跳びの演技が、少し発表には適さないのかなと感じた。縄跳び得意な子供にとっては簡単すぎて間延びしてしまってると感じた。縄跳びの時

間は少なめでも良かったと思う。

演技の間ずっと笑顔で頑張っており、運動会を楽しんでいて良かったです。自分の競技以外の時は応援団をしていたので、親としても見どころ

がたくさんで楽しい運動会でした。

応援団やリレーなど、昨年までなかった競技があり子どもたちの応援の気持ちが現れていて感動しました！来年はさらに得点競技も実施できる

といいな、と親は思いました！

各学年、一生懸命に振りを覚え、本番に臨んでいたのがわかり、とても感動しました。やはりリレーがあると運動会の盛り上がりました。

子供達が元気に走り、踊る姿に、沢山の元気をいただきました！子供達成長していく姿に毎年本当に感極まってしまいます。先生方今年も運動

会に向けての熱心なご指導本当に有難うございました。

従来どおり競技も行い、勝ち負け、順位をつけることも大切だと思います。

多様性って感じで、特に戦うでもなく、今時の運動会だなと思った。

とても楽しそうでしっかり自分たちの役割を果たしていたと思います

どの学年の競技も子ども達が楽しんで取り組む姿があり良かったです。全学年で行う運動会がやはり本来の姿だと感じました。

どの学年も日頃の練習を頑張ってきたのが伝わり、とても感動しました。

プログラムを色分けして優先の場があることにより、ルールを守れ気持ちよく見る事ができました。低学年にもリレー選抜の機会を与えてほし

いなぁと思いました。

集中していたためか、あまり笑顔は見られませんでしたが、一生懸命さは伝わってきました。道具を使って、お友達と一緒に演技をする姿に成

長を感じました。素敵な運動会をありがとうございました。

みんな生き生きとしていて、集団の競技ではどの学年も団結力を感じ、素晴らしかったと思います。応援団も、運動会をより一層盛り上げお互

いに応援する気持ちを引っ張ってくれていてよかったと思います。

入学以来、初めての全校一斉の運動会で、子どもたちもとても楽しそうでした。高学年リレーに出させていただき、事前練習も含めて本人もと

ても張り切っていて、良い経験になりました。ありがとうございました。

5年生の組体操は、各グループで協力して取組む技を決めたと聞き、個人の頑張りと協力する大切さを学んだ運動会だったと思う。来年のソー

ラン節に向けて、学年全体での団結力を培う土台が出来始めたのではないか。

お世話になっております。スポチャレお疲れさまでした。子どもは楽しかったようです。演技も満足のいく仕上がりだったようです。親も楽し

めました。ありがとうございました。

コロナ前と同じとはなりませんが、少しずつ全体競技も出来るようになり楽しそうに演技していました。子供達の負担の無い程度に少しずつ競

技が増えると楽しいと思います。

コロナ前の3色2色に分けて運動会をしていた山田小を知る保護者としては競わない、点数を加算しないスパチャレは物足りなく感じます。子ど

もたちの身体能力も落ち、団結力も前ほど見られません。

とっても楽しそうで良かったです！

全校開催で目の前で全部見られたのが良かったようです。ただ短く感じたので、半日だとしても、全学年参加の競技や赤白対抗にする等もう少

し競技と時間を増やすと、子供達ももっと楽しめる運動会になると思います。

全校生徒での運動会を初めて見ることができ、全学年の活気溢れて頑張る姿を見れてとても楽しく元気をもらう事が出来ました。

全校生徒で行う運動会は初めてでした。応援団やリレーもあり、活気に溢れて楽しい運動会でした。マスクを外した子供達の笑顔も沢山見られ

たので良かったです。

他学年の競技などへの声掛けが例年より多く感じられてよかった。

天気に恵まれ、運動会を楽しんでいる子供達の表情がとても多く見られて、いい運動会でした。来年度は種目数をもう少し増やしても良いと思

います。ぜひ先生方の種目もあったら盛り上がるので！



「運動会」という特別な日に向けて、子供達はそれぞれに想いを育て、当日はその想いを力強く表現できていたと思います。また、今年は沢山

の応援の中で、皆、嬉しそうな楽しそうな笑顔でした。

6年生らしいカッコ良い凛々しいソーラン節でした。なかなか覚えられずお友達に教えてもらい、チェックしてもらいながらがんばったようで

す。良い思い出になるだろうと思います。

6年生最後の運動会だと思うと寂しいですが ソーラン節とってもカッコよかったです。感動をありがとうございました。

みんなの一生懸命な姿を見れて感動しました。

学校でも友達同士で踊り合いアドバイスをしてお互いを高めたり、家でも自主練をし、本番で良いものを披露しようという意識の高さを感じて

いました。素晴らしい学校だと、改めて思いました。

楽しそうだった。自分の役割の責任も持っていて、成長したなと思った。

とても楽しそうで、良かったと思います。

保育園の運動会と同レベル。単なる授業参観にしか感じることが出来ない。種目も少なすぎる。

子供達は生き生きとしてとても良かった。先生方がもう少し元気や活気があると良いと思った。

全ての種目を一生懸命やる姿に感動しました。

素晴らしい運動会でした。先生方、ご指導ありがとうございました。以前のような午後までの運動会ではなくなりましたが、関係者の負担を考

えると、午前だけの運動会で良いのではと思いました。

団体演技が想像以上に仕上がっていて、先生方のご指導に頭が下がります。リレーは特に感動しました。悔しい思いもあったかとおもいます

が、子供達には素晴らしい経験となると思います。

元気いっぱい踊ったり、走ったり姿がとても微笑ましかったです。

特にソーラン節は、一年生からの成長を感じて深く感動しました。本人もやり遂げたことを誇らしく思っている様子でした。ご指導ありがとう

ございました。

元気に頑張って、素敵な姿を沢山見せてくれました。他の学年も見れて、楽しかったです。リレーのバトン、残念でしたね。

高学年リレーの最後の失格については、あの逆転劇、会場の盛り上がり、子ども達の喜びを考えてもあの発表の仕方はルールがあったにせよ、

如何なものかと疑問が残るものでした。

子供達の成長にうるうるしました！感動と幸せをありがとうございました。

徒競走で順位づけは何故ない？勉強では点数づけするが運動ではなぜ？運動を得意としている子に一位という言葉で讃えてはいけない？仮に二

位だとしても来年頑張りたい等色んな思いがあってはいいのでは？

小学校最後の運動会、徒競走もリレーもソーラン節も、ずっと笑顔で楽しそうでした。帰りには終わっちゃったなと切ない発言もあり、本当に

楽しく取り組めていたんだと感じました。

小学校最後の運動会で、全校開催、リレーも復活して、いい思い出になったと思います。ただ、以前のように全学年での大玉転がしなども復活

して、もう少し長く運動会が楽しめたらいいなと思いました。

　令和２年度の新学習指導要領の改訂では、体育的な活動において演技等を教え込むのではなく、限られた時間数の中で工夫しながら主体的・

対話的に皆で考えながら創り上げていく考え方が示されました。奇しくも改訂のスタートがコロナ禍と重なりましたが、アフターコロナにおい

てもその考え方は変わりません。

　そこで山田小学校では、限られた授業時間数の中で運動会に向けた活動を検討し、種目や開催方法を計画しています。演技、競技内容は体育

の授業の延長ですので、カリキュラムに沿った内容にし、特別に他教科の時間数を削ってまで新たなものには取り組んでいません。運動会の時

期も、他教科の学習も大切に進めながら取り組んでいます。また、教員数に限りがあることや熱中症対策の徹底、高学年の係活動の回数等を考

慮し、運動会の午前開催にした上で種目の検討等を行っています。今年度は、昨年度よりも学級減で教員数が減ったこと、例年よりも暑い日が

続いたこともあり、教室や体育館等、活動場所を工夫しながら校庭での活動を短縮して行い、運動会の全体練習も30分間で行いました。

　今後もこの傾向は続くと思います。児童の健康管理や教育課程の精選、教員数や児童数の増減等を考慮し、運動会の計画を進めてまいりま

す。今年度、子どもたちは大変満足して運動会を終えることができました。たくさんの方々のご協力とご支援、温かいメッセージに感謝致しま

す。ありがとうございました。

アンケートを振り返って


